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1 - Les réalisations 2023 - Renaturation / Mise en conformité du périphérique

Zoom sur la renaturation 

Le principe de la renaturation répond au statut et la vocation du bois, Espace boisé classé et site inscrit dédié 

à la promenade, et s’inscrit dans les différents plans de la Ville de Paris en faveur de l’environnement :

=> Plan pluie – infiltration dans le terrain naturel, déconnexion du réseau d’assainissement

=> Plan biodiversité – favoriser et préserver la flore et la faune (bois de Boulogne réservoir écologique 

régional)

=> Plan mobilité douce – favoriser les déplacements à vélo/mobilité douce, l’accessibilité en transport en 

commun

=> Trame bleue – favoriser et préserver les milieux aquatiques

=> Trame noire – assurer un éclairage sécurisant et peu impactant pour la faune
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1 - Les réalisations 2023 - Renaturation

La renaturation – les réalisations 2023 par la DEVE dans la programmation globale
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1 - Les réalisations 2023 - mise en conformité des tunnels du périphérique

La mise en conformité des tunnels du périphérique - budget de la DVD

Obligation réglementaire qui consiste à créer des issues de secours et installer un système de lutte contre les 

incendies efficient.

=> Création d’issues de secours débouchant en surface dans le bois – nombre, emplacement et 

intégration dans le paysage validés par les ABF

=> Végétalisation – replantation d’arbres et d’arbustes

=> accessibilité non modifiée – durant les travaux, la bretelle de sortie porte de Passy avait été condamnée 

mais est désormais réouverte. La fermeture définitive de cette bretelle n’a pas été l’option retenue

Fin de travaux – en logique en mars le chantier sera terminé. La promenade du lac supérieur pourra être 

restituée. Le projet de réaménagement du chemin  de ceinture du lac doit être revu suite aux réalisations du 

périphérique.
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Pas de projets de renaturation tirés du programme de la DEVE. Probablement des projets portés par la 

DVD en cours de programmation dont le carrefour du bout des lacs.

Projets 2024 – budget  division du bois de Boulogne:

 Réparation de la passerelle du Pavillon Royal

 Poursuivre les rénovations d’allées à Bagatelle et au Pré Catelan

 Poursuivre les rénovations des trottoirs 

Démontage de l’aire de jeux de la mare St James pour raison sanitaire (processionnaire du pin)

2 - Les projets 2024 - renaturation 

Des projets d’amélioration et d’embellissement du patrimoine. 
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Budget participatif 2022  

2 - Les projets 2024 – rénovation entretien du patrimoine bâti

Bâti - À valider selon le retour sur les coûts ( estimation juin 2023 en report 

2024) : 

 Le moulin : rénovation toiture et ailes - en cours d’étude, visite entreprise…

 Pavillon porte de Bagatelle – à disposition de la Préfecture de Police, 

nouvelle répartition des logements pour le personnel de la PP en cours

 Pavillons Ouest et Est porte de l’hippodrome – en cours de chiffrage

 Kiosque de l’empereur – en cours visite entreprise
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2 - Les projets 2024 – Amélioration de la signalétique

 Réinstaller les supports des panneaux d’information/historique et 

d’orientation (dyptique) et d’information/historique, d’orientation et de 

biodiversité (tryptique)

 Report de la réactualisation des contenus - marché à lancer

Information et orientation
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3 - Zoom sur la propreté du bois

Mise en œuvre de conteneurs semi-enterrés de 1300l – budget participatif 2023

La politique en terme des déchets est axée sur la réduction des volumes et l’optimisation de la 

collecte/valorisation.

L’origine des déchets collectés est multiple:

=> nos activités

=> les activités des usagers

=> les incivilités

=> les campements

Les chiffres 2023 en m3
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Année Campements Déchets végétaux lacs
Décharges, gravats, 

encombrants

Ordures 

ménagères

2020 120 66 545 800

2021 12 74 630 1671

2022 116 104 601 1875

2023 68 85 612 1809

Commentaires

La présence des 

campements est à 

la hausse. Les 

évacuations ou 

nettoyage de 

chambre, générant 

les volumes de 

déchets, ne sont 

pas toujours 

possibles 

Les opérations de faucardage 

sont majoritairement à l’origine 

des volumes produits. Le 

développement des végétaux 

aquatiques est lié au 

réchauffement précoce de l'eau 

en début printemps. Les 

opérations répétées 

annuellement ont pour objet de 

freiner le développement des 

plantes. Les volumes annuelles 

varient donc en fonction de la 

météo et de l'efficacité de la 

stratégie de coupe régulière.

La tendance reste identique d'une 

année sur l'autre. L’identification des 

points noirs de dépôts et souillures 

nous permettent une plus grande 

réactivité afin qu'un déchet n'en 

appelle pas d'autre.

Les volumes sont 

stables depuis 2022 et 

donc ont connu une 

hausse soudaine à 

l'arrêt des confinements 

liés au COVID. Le fait 

est que nous ne voyons 

pas de changement de 

comportement. 

L'habitude des 

emballages lors des 

piques niques est 

importante, tout comme 

ce qui est produit par la 

prostitution.



3 - Zoom sur la propreté du bois

Mise en œuvre des conteneurs semi-enterrés - budget participatif 2022

carte des points noires de propreté carte des points de collecte, 

remplacement des 300l par des 1300l
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4 - L’offre d’équipement – problématique des sanitaires 

Répondre à la demande d’installation de sanitaire. 

Rappel des freins:  statut du bois, accès aux fluides, maintenance, usages détournés (prostitution, 

squat), budget de fonctionnement

=> piste sanitaire Decaux = infructueuse

=> réhabilitation d’un ancien sanitaire = complexe à la rénovation et l’exploitation. 

=> construire des sanitaires accolés au buvette – pas étudié, nécessite des démarches auprès des ABF. 

A creuser la question du nettoyage et usages détournés 
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5 – Les JO dans le bois 2024
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Roland Garros et Jean Bouin sites de compétitions

 Une base logistique au cœur de l’hippodrome d’Auteuil et de ses abords 

 Des délégations sportives dans certaines concessions du bois

 Un système de navette pour gérer les flux de spectateurs

 Une organisation spécifique pour assurer un entretien du bois en conséquence



MERCI POUR VOTRE ATTENTION
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